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LICITAÇÕES, OBRAS E 
SUCESSOR: OS DESAFIOS
DE ÁLVARO DIAS EM 2024  

BARAÚNA VOO
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operação de captura dos fugitivos
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do Aeroporto Aluízio Alves
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No último ano de mandato, o prefeito de Natal, Álvaro Dias 
(Republicanos), terá uma série de obstáculos para superar até
as eleições de outubro. PÁGINA 3 e 4

Prefeito Álvaro Dias na abertura dos trabalhos da Câmara Municipal de Natal
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NOTAS DA REDAÇÃO
CONCURSO
Concurso Público Nacional Unificado (CPNU) já é o maior pro-
cesso seletivo de vagas na administração pública da história. Ape-
sar de o número final de inscritos ainda não ter sido fechado, o 
que ocorrerá ao longo da semana (após compensação bancária 
de todos os pagamentos das Guias de Recolhimento da União), 
já é possível afirmar que o chamado “Enem dos Concursos” con-
tabiliza mais de 2,1 milhões de inscrições. O número representa 
a soma dos 1,5 milhão de inscritos com pagamento confirmado 
até o fim de semana e mais de 600 mil isentos do pagamento por 
pertencerem a quatro grupos: cadastrados no Cadastro Único 
para Programas Sociais (CadÚnico), bolsistas do Universidade 
para Todos (Prouni), financiados pelo Fundo de Financiamento 
Estudantil (Fies) e doadores de medula óssea.

TRÂNSITO
Natal teve uma redução de 
100% no número de mortes 
no trânsito ocasionadas por 
condutores alcoolizados nos 
últimos 14 meses. Os números 
foram divulgados pela Polícia 
Militar, através do Comando 
de Policiamento Rodoviário 
Estadual (CPRE). Segundo o 
CPRE, o último acidente com 
vítima fatal registrado com fa-
tor alcoolemia ocorreu no dia 
18 de dezembro de 2022, no 
bairro de Cidade da Esperança, 
zona Oeste da capital, quando 
um idoso em uma bicicleta foi 
atropelado por uma condutora 
embriagada e morreu.

VACINA 
A Secretaria Municipal de 
Saúde (SMS) Natal iniciou a 
vacinação contra a dengue de 
forma escalonada. De acordo 
com o titular da pasta, George 
Antunes, a imunização vai ser 
direcionada inicialmente para 
crianças de 10 a 11 anos e de-
pois ampliada para o público 
de 12 a 14 anos. A estratégia 
segue a recomendação do Mi-
nistério da Saúde, responsá-
vel por encaminhar as doses 
do primeiro lote da vacina 
Qdenga (TAK-003), desenvol-
vida pelo laboratório japonês 
Takeda Pharma, aos estados 
do país. Ao todo, Natal rece-
beu 18.806 doses do quantita-
tivo recebido pelo Rio Grande 
do Norte.

LIXÕES
A maioria dos municípios do 
Rio Grande do Norte ainda 
utiliza lixões para a destinação 
dos resíduos sólidos, apresen-
tando dificuldades para aten-
der as ações previstas nas Po-
liticas Nacional e Estadual de 
Resíduos Sólidos. Diante deste 
cenário, o Tribunal de Contas 
vai realizar o evento “Gestão 
dos resíduos sólidos: orienta-
ções, boas práticas e obriga-
ções da administração muni-
cipal para o encerramento dos 
“lixões” e atendimento à PNRS 
e PERS”, no dia 01 de março, 
a partir das 8h30, no auditório 
do TCE.  A programação cons-
tará do lançamento de cartilha 
com orientações sobre medi-
das para o encerramento dos 
“lixões” nos municípios do Es-
tado do RN, com apresentação 
do Auditor de Controle Ex-
terno do TCE/RN, Vladimir 
Sérgio de Aquino Souto;  em 
seguida será mostrado o “case” 
da atuação do Tribunal de 
Contas do Estado de Pernam-
buco que culminou com o en-
cerramento dos lixões, a cargo 
do Auditor de Contas Públicas 
do TCE/PE, Pedro Teixeira.

MPRN
O Ministério Público do Es-
tado do Rio Grande do Norte 
(MPRN) anunciou a abertura 
de inscrições para o Processo 
Seletivo de Residência na área 
de Engenharia Civil. A resi-

dência, que tem duração de até 
36 meses, oferece uma remu-
neração mensal de R$ 2 mil e 
auxílio-transporte. As inscri-
ções são gratuitas e podem ser 
realizadas até as 14h do dia 4 de 
março de 2024 exclusivamente 
de forma virtual. Para parti-
cipar do processo seletivo, o 
candidato deve comprovar, 
no ato da inscrição, ter colado 
grau no curso de Engenha-
ria Civil. Caso não possua ou 
não tenha recebido o diploma, 
poderá se inscrever mediante 
apresentação de declaração ou 
documento equivalente, expe-
dido pela instituição de ensino. 

EMPROTUR
A Empresa Potiguar de Pro-
moção Turística do Rio Gran-
de do Norte, (Emprotur-RN) 
promove destino Rio Grande 
do Norte no Roadshow Vi-
sit Brasil – Um olhar sobre 
a diversidade brasileira na 
América do Sul. O evento é 
realizado nos países:  Uruguai 
(19), Argentina (20), Chile 
(22), Peru (26) e Colômbia 
(27) até o próximo dia 27. O 
roadshow é uma iniciativa do 
Governo Federal Brasileiro 
por meio da Agência Brasilei-
ra de Promoção Internacio-
nal do Turismo (Embratur) 
com apoio do Sebrae (Serviço 
Brasileiro de Apoio às Micro 
e Pequenas Empresas), Mi-
nistério do Turismo, e Minis-
tério das Relações Exteriores. 
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PEDIDO DE LICENÇA SIMPLIFICADA

D E J SERVIÇOS E MANUTENÇÃO LTDA, CNPJ 24.893.640/0001-36,
torna público que está requerendo ao Instituto de Desenvolvimento
Sustentável e Meio Ambiente do Rio Grande do Norte – Idema, a
Licença Simplificada para a Coleta de resíduos não-perigosos,
localizada na Rua Samuel Morais de Freitas, S/N – Loteamento Mauro
Velho – Barauna/RN – CEP 59.695-000.

Juciel Diego Braga
Sócio

Cresce número de 
jovens que buscam 
estudar no exterior 

PIB da Indústria 
tem alta de 2,2%

O interesse dos estudantes brasileiros por instituições de ensino 
superior no exterior tem apresentado crescimento contínuo. Dados 
da pesquisa Selo Belta 2023, da Associação Brasileira de Agências 
de Intercâmbio - Belta, revelam que o mercado brasileiro de edu-
cação internacional registrou um crescimento de 18% em 2022 em 
comparação a 2019, consolidando em 455.480 estudantes.

A pesquisa ainda revela que em um contexto mais amplo, a faixa 
etária de 25 a 29 anos tem ocupado a primeira posição no ranking 
de jovens que estudam fora do país, ultrapassando os estudantes de 
18 a 24 anos.

Thiago Thag, diretor da QUniversity, enfatiza que cursar uma 
graduação em qualquer país requer planejamento, pois é necessário 
que o jovem esteja atento a tudo o que ele irá precisar nos campos 
financeiro, acadêmico e profissional. 'Existem vários obstáculos a 
serem superados, sendo um deles a saída da zona de conforto, pois 
o estudante estará imerso em um ambiente completamente diferen-
te, mas que pode contribuir para seu desenvolvimento socioemo-
cional e a capacidade de assumir novos riscos', reforça

Léo Mayolino, CEO da agência Save, complementa que há um 
crescente interesse por parte desses estudantes brasileiros pelas 
universidades internacionais. 'Os dados apresentam uma certa ten-
dência que vem tomando forma nos últimos anos, mesmo com a 
pandemia. É perceptível a oferta de novas oportunidades para estu-
dantes brasileiros em busca de educação de qualidade no exterior, 
como o uso de tecnologia como o Meta Quest 3 na QUniveristy', 
expressa o profissional.

Ao estudar em outro país, o jovem tem a oportunidade de apri-
morar idiomas, vivenciar diferentes culturas e um vasto repertório 
de experiências que em muito contribuem com a consciência global 
e formação de cidadão do mundo, pontua o diretor da QUniversity.

'O objetivo de estudar fora pode dar aos jovens a possibilidade 
de se tornar fluente em outra língua e construir uma carreira inter-
nacional, se tornando agentes de mudança', finaliza.

A participação da indústria no Produto Interno Bruto (PIB) do 
Rio Grande do Norte registra crescimento. É o que detalha o eco-
nomista e analista de Negócios do Observatório Mais RN, João Lu-
cas Dias, com base nos dados mais recentes do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE), de 2021. O PIB do estado é de 
R$ 71,1 bilhões, sendo 20,7% dele representado pelo setor indus-
trial, o equivalente a R$ 14,8 bilhões. Esta participação registrou um 
aumento de 2,2% em comparação ao ano anterior (2020), quando 
era de 18,5%. 

Segundo João Lucas Dias, existiram momentos de queda e as-
censão com relação aos números da participação da indústria no 
PIB potiguar. Em 2010, a participação atingiu 23,9%. No entanto, 
em cinco anos, a partir de 2016, ficou abaixo dos 20%, atingindo 
sua menor participação em 2019 (18,4%). Em 2021 é possível per-
ceber um leve aumento. "Hoje, a indústria representa 20%, o que 
quer dizer um quinto da economia do estado, mas já representou  
um quarto da economia", detalhou.
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Entrando no último ano de 
mandato, o prefeito de Natal, 
Álvaro Dias (Republicanos), tem 
uma série de desafios para supe-
rar e entregar o cargo que assu-
miu em 2018, foi reeleito em 2020 
e que completa seis anos à frente 
do poder Executivo da capital 
do Rio Grande do Norte. Entre 
os desafios, destaca-se a licitação 
do transporte público e diver-
sas obras espalhadas pela cidade, 
como a construção do novo Hos-
pital Municipal de Natal, um dos 
diversos projetos que já estão em 
andamento e que têm previsão 
de entrega ainda para este ano. 
Também são desafios para Álvaro 
Dias, a licitação da limpeza públi-
ca, a engorda da praia de Ponta 
Negra, além da escolha de um 
nome para sucedê-lo no Palácio 
Felipe Camarão.

Obras, licitações e sucessão: os desafios 
do último ano de mandato de Álvaro Dias
PREFEITO DE NATAL ENFRENTA VÁRIOS DESAFIOS, ENTRE PROMESSAS E PROJETOS EM ANDAMENTO, ANTES DE ENCONTRAR SUCESSOR

Novo Hospital Municipal de Natal tem investimento superior a R$ 120 milhões e deve ser entregue até o final de 2024

Foto: Juliana Manzano  

NOVO HOSPITAL MUNICIPAL DE NATAL LICITAÇÃO DA LIMPEZA

ENGORDA DA PRAIA 
DE PONTA NEGRA

COMPLEXO TURÍSTICO DA REDINHA 

LICITAÇÃO DO TRANSPORTE PÚBLICO

Uma das obras esperadas para 2024 é a do 
novo Hospital Municipal, que está sendo cons-
truído no bairro Pitimbu, na Zona Sul de Natal, 
em um terreno localizado em frente à Unidade 
de Pronto Atendimento de Cidade Satélite. A 
obra é dividida em duas etapas, e de acordo com 
Álvaro Dias, a primeira será entregue até junho 
e a segunda até o fim do ano. “Um investimen-
to superior a R$ 120 milhões e que dotará Na-

tal de um grande hospital com capacidade para 
atender nas áreas de ginecologia e obstetrícia, 
clínica médica, cirurgias, centro de diagnóstico 
por imagem e 266 leitos de internação, sendo 
40 de UTI. Iremos entregar a primeira etapa do 
Hospital ainda neste semestre e já iniciaremos a 
segunda etapa que espero poder entregar até o 
final do ano, já que a obra corre em paralelo”, 
diz o prefeito de Natal.

Outra licitação para presta-
ção de serviço público para a 
cidade de Natal que está trava-
da, e é, a exemplo da do trans-
porte, um grande desafio para 
o prefeito Álvaro Dias superar 
até o fim do seu mandato é a li-
citação da limpeza pública. Ela 
passa por entraves alheios à ad-
ministração pública municipal, 
e desde a sexta-feira (16), data 
da última movimentação, o 

processo se encontra na mesa 
da conselheira Maria Adélia 
Sales, do Tribunal de Contas 
do Estado do Rio Grande do 
Norte (TCE-RN), que desde 
2021 analisa a legalidade do 
edital apresentado. Questiona-
mos o prefeito sobre este edital 
especificamente, mas ele disse 
apenas que não tem acompa-
nhado de perto os trâmites do 
processo.

Dentre tantos desafios, o 
principal deles, eleito pelo pró-
prio Álvaro Dias, é o início das 
obras de engorda da praia de 
Ponta Negra. Há muito tempo 
desejada e anunciada, essa é 
uma obra que depende de ou-
tras para que possa ser iniciada, 
como o enrocamento que já 
foi concluído na orla da praia. 
“A engorda de Ponta Negra é 
o maior desafio para esse ano. 
Acredito, confio e tenho certeza 
de que conseguiremos iniciá-la 
ainda este ano. Estamos espe-
rando para realizar a licitação da 
engorda. A primeira parte já foi 

concluída, que é o enrocamen-
to, aqueles blocos de concreto 
protegendo a orla urbana. Se 
não tivesse sido concluído já, 
o próprio hotel Serhs corria o 
risco de ter sido derrubado pela 
agressão da maré que foi muito 
violenta, principalmente naque-
le local. Concluímos, e espero 
que a engorda seja liberada o 
mais breve possível pelo Ide-
ma, acabando os entraves, para 
que possamos iniciar o quanto 
antes. Ela é necessária e funda-
mental para a preservação do 
emprego e renda, do turismo e 
da imagem da cidade”, diz.

Um segundo projeto e que está ainda mais pró-
ximo de ser entregue é o Complexo Turístico da 
Redinha, com previsão de entrega dentro de dois 
meses. “A previsão do Complexo Turístico da Re-
dinha, que é uma obra importantíssima, que já está 
concluída em grande parte como o asfalto, a nova 
via de acesso, o entorno com o centro de artesa-

nato. Mas o Complexo Turístico totalmente con-
cluído, nós estaremos inaugurando dentro de 60 
dias. Vai ser um avanço muito grande para a nossa 
cidade, um novo local de lazer, de entretenimento 
e de diversão. É realmente um local que vai trazer 
divisas para o turismo e para a geração de emprego 
e renda da nossa cidade”, destaca Álvaro Dias.

Um dos maiores desafios do atual prefeito é a 
licitação do transporte público. No entanto, este 
projeto segue com prazos indefinidos, e Álvaro 
Dias justifica a demora para o lançamento do edi-
tal com o estudo realizado pela Associação Na-
cional de Transportes Públicos (ANTP), apesar 
de ele garantir que vai resolver o problema. 

“A situação dos transportes é um problema 
que não foi criado por mim. É um problema 
concreto, que nós estamos enfrentando, contra-
tamos uma consultoria e estamos encaminhan-

do. Já houve avanços, mas, pela complexidade 
do problema, ainda não foi totalmente resolvido. 
Mas será, haverá sim a licitação pública dos trans-
portes urbanos. Espero que dentro do espaço de 
tempo mais breve possível para regularizar e aca-
bar com esse fantasma que tem perturbado a po-
pulação de Natal por tanto tempo. Já são 15 ou 20 
anos que essa licitação do transporte público da 
capital deveria ter ocorrido, e ainda não ocorreu, 
mas agora nós vamos resolver”, explica o prefeito 
Álvaro Dias.
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SEGURANÇA
Na chegada a Mossoró, neste domingo (18), o ministro da 
Justiça Ricardo Lewandowski foi recepcionado já na saída 
do avião pela governadora Fátima Bezerra, pela deputada 
estadual Isolda Dantas e pela ex-prefeita da cidade Rosalba 
Ciarlini. Em território potiguar, Lewandowski garantiu que 
o Presídio Federal de Mossoró agora está “absolutamente 
seguro”, enquanto as buscas aos fugitivos continuam.

GRANDE ENCONTRO 
A quarta-feira de Cinzas foi marcada por um encon-
tro político-familiar que há muito não acontecia. O 
evento que reuniu na mesma mesa os primos Ga-
ribaldi Alves Filho, Henrique Alves e Carlos Eduardo 
Alves foi o aniversário de Diúda Alves, tia do trio, irmã 
de Garibaldi Alves, Agnelo Alves e Aluízio Alves. A 
aniversariante, que completou 97 anos, é esposa do 
deputado estadual José Dias. O responsável por di-
vulgar o encontro foi o ex-deputado Henrique Alves, 
que comentou a reunião e a conversa com os primos. 
“Conversamos bem! Quem convencendo quem?”.

DANIELA FREIRE

O último desafio listado, mas 
não menos importante, não está 
no âmbito da administração, mas 
no campo eleitoral: a escolha de 
um sucessor, movimento que vai 
colocar à prova o poder político 
de Álvaro Dias nas eleições mu-
nicipais de outubro. As opções 
ainda são amplas. Além de po-
der liderar um grupo próprio, 
optando por um nome interno 
que deve ficar entre os secretá-
rios Joanna Guerra e Rafael Mot-
ta, Álvaro tem a possibilidade 
de abraçar a pré-candidatura de 
Paulinho Freire (União), ou ain-
da voltar a ter uma aliança com 
Carlos Eduardo (PSD), de quem 
foi vice-prefeito e herdou o po-
der municipal em 2018.

Apesar de já estarmos nos apro-
ximando do terceiro mês do ano, 
Álvaro Dias parece despreocupado 
com o assunto, e não quer tomar 
uma decisão agora. “Eleitoral ainda 
não decidi nada. Estou preocupado 
com minhas obras, com a gestão, 
com a administração. Não estou 
nem pensando nisso - eleições -, 
vou deixar para pensar nisso mais 

Álvaro busca candidato a sucessor

Foto: Elpídio Júnior 

Foto:  Elpídio Júnior

Foto: Elpídio Júnior Foto: Divulgação Foto:  Reprodução

Rafael Motta Paulinho FreireJoanna Guerra Carlos Eduardo

na frente, no momento oportuno”, 
pontua Dias.

No entanto, o prefeito Álvaro 
Dias teve em sua agenda de Car-
naval um encontro com o pré-can-
didato a prefeito Paulinho Freire 

(União). Mesmo dizendo que não 
pensa no assunto político, ele não 
descarta aliança com o deputado. 
“Eu não descarto e nem decido 
nada. Não é momento para pen-
sar. Encontrei com Paulinho, meu 

amigo, lá no Polo Nazaré, batemos 
um papo, conversamos. Mas tenho 
conversado com Carlos Eduardo, 
tenho acompanhado pela secre-
tária Joanna Guerra, que é outra 
possibilidade, mas não decidimos 

nada. Não paramos para refletir, 
nem para consultar os nossos ami-
gos, e nem vou parar agora. Vou 
me dedicar às obras, à adminis-
tração, à gestão. A minha decisão 
ainda vai demorar”, finaliza Álvaro.

CANDIDATO 
Após 20 anos, o PT deverá, finalmente, lançar uma candidatura 
própria à Prefeitura de Parnamirim. O Professor Eron, do IFRN, 
que teve o nome confirmado em plenária do partido, realizada no 
fim de outubro passado, é o escolhido.

PRESTÍGIO MÁXIMO 
De acordo com fonte da coluna, existe até possibilidade de o presi-
dente Lula vir prestigiar o candidato do PT em Parnamirim, única 
cidade no RN onde Jair Bolsonaro venceu as eleições. “Virou prio-
ridade do partido”, avisou o interlocutor. 

FORTALECIMENTO 
O partido pretende, além do nome para a disputa de prefeito, lan-
çar uma nominata de vereadores de peso na cidade. De mãe de 
santo, líder estudantil a delegado de polícia.

O DELEGADO 
TEÓLOGO 
Dentre os petistas na nominata para ve-
reador, está o delegado da Polícia Civil 
Fernando Alves, que se  forma em julho 
como pastor luterano. A colação de grau 
será no Rio Grande do Sul.

A HIPOCRISIA 
É linda a força que os bolsonaristas 
fazem para distorcer e criticar a fala 
(corretíssima) de Lula sobre a matan-
ça generalizada (também conhecida 
como genocídio) de um povo, o pa-
lestino, de Gaza, por Israel. Insinu-
am que Lula despreza o holocausto 
ao compará-lo às milhares de mortes 
palestinas. Mas a história mostra que 
quem adora o nazismo é Bolsonaro e 
os seus bolsonaristas... 

QUEM GOSTA 
DE NAZISMO 
Se não, vejamos: Quem tinha um secre-
tário de Cultura (Roberto Alvim) na-
zista que publicou vídeo imitando Go-
ebbels? Qual foi a deputada federal (Bia 
Kicis) que se reuniu com a deputada de 
partido neonazista da Alemanha Beatrix 
von Storch, neta do ministro das Finan-
ças de Adolf Hitler,Lutz Graf Schwerin? 
Quem foi o assessor Especial para As-
suntos Internacionais do Governo Bol-
sonaro e amigo pessoal do ex-presidente 
(Filipe Martins) que fez gesto nazista 
durante sessão no Senado?

HISTÓRICO DE NAZISTA 
Ah, tem mais: em 1995 Jair Bolsonaro defendeu estudantes 
de Porto Alegre que haviam escolhido Adolf Hitler como 
personagem histórico mais admirado; Em 2004, o então 
deputado enviou uma carta a neonazistas brasileiros em 
que lhes dizia: “Vocês são a razão da existência do meu 
mandato”; Em 2011, nazistas paulistas convocaram uma 
manifestação em defesa das declarações racistas e homofó-
bicas de Bolsonaro; Em 2013, Jair Bolsonaro enviou carta a 
um neonazista preso em Minas Gerais; Em 2021, Bolsona-
ro também se encontrou, entre abraços e risos, com a neta 
de um ministro de Hitler. E ainda tem muito mais...
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Uma denúncia no interior do 
Rio Grande do Norte fez com que 
a Polícia Civil do estado abrisse 
uma investigação sobre possíveis 
maus-tratos e exploração infan-
til sofridos por duas irmãs, uma 
criança e uma adolescente.

As duas mulheres foram presas 
no dia 02 de fevereiro deste ano, 
no bairro Parque das Nações, em 
Parnamirim, na Grande Natal. Se-
gundo as investigações, as mulhe-
res foram autuadas pelos crimes 
de torturas, maus-tratos e violência 
psicológica.

De acordo com a polícia, no 
dia 26 de janeiro, um boletim de 
ocorrência foi registrado em uma 
cidade do interior do RN sobre o 
possível crime de maus-tratos con-
tra as vítimas. As mulheres, que 
seriam mães adotivas das meninas, 
foram ouvidas pela autoridade po-
licial e negaram os crimes. Porém, 
de acordo com o laudo pericial do 
Instituto Técnico-Científico de 
Perícia (ITEP) e de depoimentos, 
foram constatadas lesões corporais 
nas vítimas.

Segundo a delegada Ana Gade-
lha, da Delegacia Especializada na 
Proteção da Criança e do Adoles-
cente o inquérito que segue sob si-
gilo, já aponta para a materialidade 
dos crimes cometidos pelas mães 
das meninas, o que levou ao pedi-

do de prisão das investigadas.
“Nas investigações foram com-

provadas, realmente, que as mães 
praticavam maus-tratos, tortura 
e violência psicológica contra as 
filhas. É uma investigação bastan-
te robusta, já ouvimos mais de 17 
pessoas, e tem laudos do Itep que 
comprovam a materialidade das 
lesões corporais”, disse a delegada.

As duas mulheres que seriam 
servidoras da Universidade Federal 
do Rio Grande do Norte e da Uni-
versidade Estadual do RN tiveram 

a prisão preventiva decretada pela 
Vara da Infância e Juventude da Co-
marca de Parnamirim, com o pare-
cer favorável do Ministério Público. 
O caso está sendo investigado pela 
Delegacia Especializada na Prote-
ção da Criança e do Adolescente. 
A reportagem do NOVO Notícias 
buscou a defesa das duas mulheres, 
mas não houve resposta até o fe-
chamento desta edição.

O Ministério Público do Rio 
Grande do Norte acompanha a si-
tuação das duas adolescentes. Após 

o acolhimento emergencial feito 
pelo Conselho Tutelar, o MPRN 
solicitou a regularização do acolhi-
mento judicialmente, assim como 
as medidas de proteção de urgên-
cia para as meninas, já decretadas 
pela Vara da Infância e Juventude 
de Parnamirim. Em âmbito crimi-
nal, o órgão pediu a manutenção 
da prisão preventiva e aguarda a 
conclusão do inquérito policial 
para oferecimento de denúncia.

Uma outra linha de investiga-
ção pode ser o envolvimento das 

mães e filhas é que as duas meni-
nas eram submetidas à exploração 
infantil ligadas ao trabalho que elas 
tinham que desenvolver dentro de 
casa. Em situações de não cumpri-
mento, segundo a Polícia Civil, as 
vítimas eram submetidas a castigos 
e privadas de alimentação como 
forma de punição.

Nesse sentido, o caso pode ser 
direcionado ao Ministério Público 
do Trabalho, onde serão analisadas 
as circunstâncias na qual as vítimas 
foram submetidas e, se as situações 
se enquadram no crime de trabalho 
infantil análogo à escravidão que, 
pela definição do MPT, “é aquele 
para o qual a pessoa não se ofere-
ce espontaneamente, ou aquele do 
qual a pessoa é impedida de sair”.

“Então assim é uma for-
ma mais próxima da escravidão 
clássica, que é o cerceamento de 
liberdade, nisso aí entra a arregi-
mentação. Há situações em que os 
trabalhadores são arregimentados, 
agenciados, com falsas promessas 
com informações inverídicas. Um 
outro fato que é muito comum 
chama-se servidão por dívida. 
Quer dizer, é o atrelamento da 
permanência naquele local, por 
conta de dívidas que eles contra-
em junto ao empregador”, expli-
cou Luís Fabiano Pereira, procu-
rador do Trabalho do MPT.

Ministério Público investiga 
caso de maus-tratos e tortura 
de criança e adolescente no RN
RN CONTABILIZA CINCO CASOS DE CRIANÇAS E ADOLESCENTES SUBMETIDOS À EXPLORAÇÃO INFANTIL DESDE 2008

De acordo com os dados do 
Observatório da Prevenção e da 
Erradicação do Trabalho, o Rio 
Grande do Norte tem registrado 
cinco casos de resgate a crianças 
e/ou adolescentes que foram 
submetidos à exploração infantil. 
Eles aconteceram em 2008, na 
cidade de São Bento do Norte, 
2015 em Canguaretama, 2019 em 
Serra do Mel e Carnaubais e em 
São Pedro, no ano de 2023.

“Existem também posicio-
namentos jurídicos que caracte-
rizam praticamente toda forma 
de trabalho infantil como tra-
balho escravo, já que a criança e 
o adolescente, como é previsto 
no Código Civil não tem capaci-
dade civil, nem jurídica legal de 

expressar sua vontade. Assim, 
se ela está sendo explorada por 
uma situação do trabalho e ela 
não tem condições de expressar 
sua vontade entende-se também 
numa concepção mais ampla 
que todo trabalho infantil é um 
trabalho escravo”, explicou o 
procurador.

O órgão desenvolve há al-
guns anos projetos em escolas 
e de forma itinerante com ob-
jetivo de orientar e esclarecer 
informações sobre a explora-
ção infantil. Um deles é o Gru-
po Móvel, que atua em todo 
território potiguar, através de 
uma força tarefa entre os ór-
gãos para impedir que pessoas 
sejam submetidas a condições 

desumanas.
“O grupo móvel de fiscali-

zação formado por várias ins-
tituições – como Ministério 
Público, Polícia Federal, MPT e 
PRF – recebe as denúncias. É 
a partir daí que toda logística é 
organizada. O grupo vai até as 
localidades e faz uma investi-
gação prévia, depois uma abor-
dagem nesses locais e se faz o 
que se chama de resgate. Após 
o resgate, o acompanhamento 
das vítimas continua com di-
recionamento a instituições de 
amparo e cuidado. E, por vezes, 
relacionadas também às indeni-
zações devidas e o retorno das 
pessoas para seus locais de ori-
gem”, pontuou Fabiano.

MPT já resgatou 5 vítimas de exploração infantil no RN

Mulheres são investigadas pelos crimes de torturas, maus-tratos e violência psicológica

Luís Fabiano Pereira, procurador do Trabalho do MPT

Foto: Freepik 

Foto:  Rafael Araújo
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A Prefeitura de São Gon-
çalo do Amarante recebeu dois 
novos veículos destinados à 
Guarda Municipal. Essa iniciati-
va é resultado de uma parceria 
com o Ministério da Justiça e 
Segurança Pública (MJSP), que 
alocou recursos por meio do 
Fundo Nacional de Segurança 
Pública (FNSP) para fortalecer 
a segurança nos estados e mu-
nicípios.

As duas novas viaturas re-
presentam um investimento 
significativo na estrutura de 
segurança do município. Com 
esse reforço, a Guarda Muni-
cipal de São Gonçalo do Ama-
rante amplia sua capacidade de 
atuação na patrulha preventiva, 
desempenhando papel crucial 
na prevenção de crimes e no 
patrulhamento ostensivo. 

Segundo a Prefeitura, o ob-
jetivo é promover maior tran-
quilidade aos moradores locais 
e reforçar o compromisso da 
administração municipal com a 
segurança pública.

O prefeito Eraldo Paiva ex-
pressou sua satisfação com a 
chegada das novas viaturas e 
ressaltou a importância da par-
ceria com o Ministério da Justi-
ça e Segurança Pública: 

“Recebemos essas duas no-
vas viaturas com muita satisfa-
ção, e estamos comprometidos 
em fortalecer constantemente a 
segurança em nosso município. 
A população merece viver em 
um ambiente seguro e tranqui-
lo, e continuaremos investindo 
nesse sentido”, disse Eraldo.

Com a expansão da frota, o 
Prefeito enxergou a possibilida-
de de instaurar a Patrulha Maria 
da Penha em São Gonçalo do 
Amarante e também planeja in-
tensificar suas ações em pontos 
estratégicos, contribuindo para 

a redução da criminalidade e o 
aumento da sensação de segu-
rança entre os cidadãos de São 
Gonçalo do Amarante.

O prefeito Eraldo Paiva des-
tacou a colaboração entre a Pre-
feitura, o Governo do Estado e 
o Governo Federal como um fa-
tor determinante para a garantia 
de segurança na cidade: “A co-
laboração estreita entre a nossa 
gestão, a Governadora Fátima 
e o Presidente Lula tem gerado 
benefícios substanciais para São 
Gonçalo do Amarante. A segu-
rança é uma prioridade, e es-

ses investimentos demonstram 
o compromisso conjunto em 
promover um ambiente mais 
seguro e protegido para nossa 
população.”

O Secretário Municipal de 
Defesa Social, Antônio Peixo-
to, enfatizou o compromisso 
com a proteção e tranquilidade 
da comunidade. “Estamos com-
prometidos com a proteção e a 
tranquilidade da nossa comuni-
dade, e os resultados positivos 
refletem o empenho conjunto 
das instituições e o planejamen-
to estratégico implementado.”

Um sonho aguardado por 
mais de cinco décadas começa 
a se tornar realidade para as 
comunidades de Bela Vista e 
Campinas, na zona rural de São 
Gonçalo do Amarante. Em so-
lenidade realizada no último dia 
5, o prefeito Eraldo Paiva assi-
nou a ordem de serviço para o 
início das obras de pavimenta-
ção do acesso entre as duas lo-
calidades.

A estrada que conectará Bela 
Vista a Campinas terá 870 me-
tros lineares, com uma largura 
de 5 metros, totalizando 4.350 
metros quadrados de pavimen-
tação. Há mais de meio século, 
os moradores dessas comunida-
des compartilham o anseio por 

uma infraestrutura que facilite o 
deslocamento e promova o de-
senvolvimento local. 

O prefeito Eraldo Paiva 
destacou a importância des-
se projeto para a melhoria da 

qualidade de vida dos morado-
res e para o desenvolvimento 
sustentável da região. “Esta-
mos realizando o sonho de 
uma comunidade que esperou 
por mais de 50 anos por essa 

obra. É um compromisso da 
nossa gestão tornar realidade 
projetos que impactam posi-
tivamente a vida das pessoas”, 
afirmou.

A solenidade de assinatu-
ra da ordem de serviço contou 
com a presença expressiva dos 
vereadores Aninha Siqueira, 
Carlinhos Cabral, Clóvis Júnior, 
Dr. Mendes, Edson Valban, 
Getúlio Maciel, Márcia Soares, 
Rayure Protásio, Tarcísio Fer-
nandes e Thiago Soares. Além 
dos representantes do legislati-
vo, inúmeros moradores das co-
munidades beneficiadas estive-
ram presentes, testemunhando 
o início de uma nova fase para 
Bela Vista e Campinas.

São Gonçalo do Amarante 
reforça segurança com a 
chegada de novas viaturas
AQUISIÇÃO DE VEÍCULOS É FRUTO DE PARCERIA COM MINISTÉRIO DA JUSTIÇA E SEGURANÇA PÚBLICA

Foto: Divulgação/SGA

Expansão da frota pode refletir na criação da Patrulha Maria da Penha no município

Estrada que conectará Bela Vista a Campinas terá 870m

Prefeitura assina ordem de serviço para 
calçamento em Bela Vista e Campinas

O QUE É ISTO, A 
GOVERNANÇA 
CORPORATIVA?

A governança corpo-
rativa é um dos pilares do 
ESG. Ao lado de com-
promissos ambientais e 
sociais, empresas que têm 
apetite de crescimento 
devem se orientar desde 
o início a partir de bases 
sustentáveis para a sua 
escalada.

Segundo dados do 
Instituto Brasileiro de 
Governança Corporati-
va, 67% das companhias 
com ações na Bolsa de 
Valores adotam práticas 
de ESG. 

Pode surgir a pergunta: 
isso é pra mim, Nicácio?

Sim. A Governança 
Corporativa é estrutu-
rante para todos os ne-
gócios, independente do 
tamanho. Se a sua empre-
sa pretende crescer, então 
pensar e agir no horizon-
te conceitual do ESG é 
fundamental. Portanto, 
sim: é para você!

Muitos empreendedo-
res resolvem pensar no 
assunto quando a ope-
ração já se tornou subs-
tancialmente complexa. 
Além de ser desafiadora a 
mudança de cultura, cer-
tamente as dificuldades 
serão maiores porque o 
crescimento não se deu 
em alicerces sólidos.

É verdadeiro: as em-
presas crescem porque 
agem no sentido da go-
vernança. É falso: agem 
no sentido da governança 
porque são grandes. 

Não conseguiu visua-
lizar a importância disso 
para sua realidade? Vamos 
refletir juntos, nas próxi-
mas semanas, sobre Acor-
do de Sócios, Códigos de 
Conduta, Políticas Inter-
nas (remuneração, suces-
são, alçadas, contratação e 
conselhos), além de trans-
parência, accountability e 
outras práticas de Gover-
nança Corporativa.

NICÁCIO CARVALHO
Advogado. Sócio do CCGD 
Advocacia. Especialista em 
Processo pela PUC. Pesquisador 
em Direito, Economia e Mercados 
pela UFERSA. @nicaciocarvalho
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SE LIGA!!!

RODRIGO
BENÇÃOS   
Em um momento histórico, com 
a presença de mais de 20 bispos, 
padres, diáconos, seminaristas, au-
toridades e da governadora Fátima 
Bezerra, a comunidade católica de 
Mossoró acolheu e empossou no 
último sábado (17) no adro da Ca-
tedral de Santa Luzia, Dom Fran-
cisco de Sales Alencar Batista como 
seu sétimo bispo.
 
BG
A Amico e o Hospital Infantil Va-
rela Santiago recebem o abraço do 
comunicador Bruno Giovanni nos 
seus 5.0. Aos convidados para o 
festão que ocorre no sábado (24), 
no Olimpo, o amigo pede doações 
em pix para a aquisição de equi-
pamentos para as duas entidades. 
Lindo gesto! 
 
PARABÉNS 
Secretário de Administração no 
município de Alto do Rodrigues, 
o amigo e advogado Navison Ba-
racho chega aos 3.0 e o festão de 
parabéns com organização da 
sua primeira-dama July Baracho, 
ocorre no sábado (24), na praia de 
Cotovelo. Vamos lá! 
 
BOA NOTÍCIA 
O nosso RN foi o estado da federa-
ção que apresentou a maior queda 
do desemprego no último trimestre 
de 2023. A taxa recuou de 10,1% 
para 8,3%, segundo a Pesquisa Na-
cional por Amostra de Domicílios 
(PNAD) Contínua Trimestral, di-
vulgada na última sexta-feira (16) 
pelo Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE). Maravilha!
 
ABRIL PROMETE 
O prefeito de Alto do Rodrigues,  
Nixon Baracho anunciou o Alto 
Folia 2024 para o período de 05 
a 07 de abril. Cheio de novidades 
e muita animação, o evento traz 
shows com grandes atrações em 
palco e trio elétrico nas ruas.
 
LIXO
O Tribunal de Contas vai realizar 
o evento “Gestão dos resíduos só-
lidos: orientações, boas práticas e 
obrigações da administração mu-
nicipal para o encerramento dos 
“lixões” e atendimento à PNRS e 
PERS”, no dia 01 de março, a partir 
das 08h30, no auditório do TCE. 
As inscrições estão abertas no site 
do Tribunal.

SOLIDARIEDADE
O Sistema Fecomércio RN está 
fazendo hoje a entrega de 712 
kits escolares aos alunos do Pro-
grama de Comprometimento e 
Gratuidade (PCG) matriculados 
nas unidades do Sesc Zona Norte 
(Natal/RN), Macaíba, São Paulo 
do Potengi e Nova Cruz. A ação 
beneficiará estudantes da educa-
ção infantil, ensino fundamental 
I e II, Criar Sesc e Educação de 
Jovens e Adultos (EJA).

DO FUNDO DO BAÚ

Comece onde você está, use o que você tem e 
faça o que você pode. 
(Arthur Ashe)“Loureiro

Priscilla de Sousa e Celso Amancio recebendo o 

diploma de jornalista pela Universidade Potiguar

Marina Elali com a secretária Joanna Guerra, prefeito Álvaro 
Dias e a primeira dama Amanda Grace 

Márcia Freire recebendo no seu camarim o vereador 
Raniere Barbosa com Karla Veruska no Se Parar Eu Caio

Paulo de Paula e Zelinha 
curtindo o carnaval no 
Largo do Atheneu  

Cláudio Porpino rece-
bendo o secretário Rafael 
Motta na Banda da Praia 
em Ponta Negra

Paulocha e Amaury Júnior 
coordenaram o tradicional 
Muitos Carnavais

Marco Leão e Gioconda 
prestigiando o polo Petró-
polis do carnaval de Natal

Foto: Arquivo familiar

PARABÉNS

> Espetáculo musical “BEL-
CHIOR - Ano passado eu 
morri, mas esse ano eu não 
morro” desembarca em Na-
tal, pela primeira vez, no Pal-
co do Teatro Riachuelo. No dia 
14 de Abril. Vendas Uhuu.com 
 
> Com show de Thiago Soa-
res e o melhor do pagode poti-
guar, “Cola Que é Zoeira” agita 
a Arena das Dunas. Dia 02 de 
março. Para ficar por dentro 
de todas as novidades, siga @
colaqueezoeira no Instagram. 

> Ivete Sangalo trará para Natal a 
turnê “A Festa”, que comemora os 
seus 30 anos de carreira. A apre-
sentação será dia 31 de agosto, na 
Arena das Dunas. A pré-venda co-
meça nesta terça-feira (6) no site 
da Eventim para clientes PicPay. 

> Paul Cabannes apresenta o 
show “Alma de Brasileiro” , nesta 
quarta-feira, no Teatro Riachue-
lo. Seu show é um retrato em for-
mato de stand-up que responde 
a pergunta: o que é ter alma de 
Brasileiro? Vendas no Uhuu.com
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Fotos: José Aldenir/The News2/Estadão Conteúdo
As forças de segurança es-

tão intensificando as buscas por 
Rogério Mendonça e Deibson 
Nascimento, fugitivos da Peni-
tenciária Federal de Mossoró, 
na região de Baraúna, cidade na 
divisa com o Ceará. A caçada 
chegou ao sexto dia de opera-
ções desde a fuga ocorrida na 
última quarta-feira (14), sendo 
a primeira registrada na história 
do sistema penitenciário federal, 
desde sua criação em 2006.

As operações de busca con-
centram-se em uma área de mata 
na zona rural, apresentando de-
safios devido à complexidade do 
terreno. O ministro da Justiça e 
da Segurança Pública, Ricardo 
Lewandowski, durante sua visi-
ta a Mossoró no domingo (18), 
destacou a dificuldade do terreno 
como um ponto desafiador para 
as equipes. Ele também afirmou 
que não há prazo determinado 
para a recaptura dos presos.

A Penitenciária Federal de 
Mossoró é uma unidade de segu-
rança máxima no interior do Rio 
Grande do Norte, abrigando não 
apenas os fugitivos, mas também 
integrantes do alto escalão de fac-
ções como Comando Vermelho 
(CV) e Primeiro Comando da Ca-
pital (PCC).

No último domingo (18), o 
programa Fantástico, da TV Glo-
bo, obteve acesso exclusivo à pe-
nitenciária de segurança máxima 
de Mossoró (RN), revelando fra-
gilidades que resultaram na fuga 
de dois detentos. Os repórteres 
Paulo Renato Soares e Moha-
med Saigg foram autorizados a 
entrar na unidade, mostrando 
detalhes das celas e o método 
de fuga utilizado pelos presos. 
De acordo com a investigação, 
a fuga ocorreu por meio de um 
buraco na parede das celas 1 e 2, 
possibilitando aos detentos esca-
parem despercebidos. A hipótese 
é que pedaços de ferro tenham 
sido retirados das paredes para 
facilitar a remoção da luminária, 
sendo possivelmente utilizados 
como ferramentas.

Os vídeos obtidos revelam 
que, após passarem pelo buraco, 
os detentos acessaram uma área de 
serviço conhecida como shaft, que 
permitiu o acesso ao telhado do 
presídio. Em seguida, utilizando 
um alicate deixado por operários, 
cortaram a grade de arame do pá-
tio e fugiram pela área externa.

Buscas pelos fugitivos de Penitenciária 
Federal se concentram em Baraúna
OPERAÇÕES PARA RECAPTURA DOS CRIMINOSOS MOBILIZAM MAIS DE 300 AGENTES DE SEGURANÇA DAS ESFERAS ESTADUAL E FEDERAL

Operações de buscas foram iniciadas logo após a fuga dos detentos ter sido percebida, na última quarta-feira (14)

Para integrar o sistema federal, segundo o 
Ministério da Justiça, o criminoso deve cum-
prir alguns requisitos. Essas condições incluem 
pontos como ter desempenhado função de li-
derança ou participado de forma relevante em 
organização criminosa e ser membro de qua-
drilha ou bando, envolvido na prática reiterada 
de crimes com violência ou grave ameaça.

Entre os detentos mais famosos do sistema 
está Luiz Fernando da Costa, o Fernandinho 
Beira-Mar, apontado como uma das lideranças 

do CV, primeiro ocupante, em 2006, de Catan-
duvas e está atualmente em Mossoró/RN. Já 
Marco Willians Herbas Camacho, o Marcola, 
apontado como um dos líderes do PCC, está 
em Brasília, presídio federal mais recente.

Também estão em presídios federais Már-
cio dos Santos Nepomuceno, o Marcinho VP, 
que cumpre pena em Catanduvas, e Antônio 
Francisco Bonfim Lopes, o Nem da Rocinha, 
que está em Porto Velho. Ambos estão entre 
os principais líderes do tráfico no Rio.

DETENTOS MAIS CONHECIDOS

A fuga, ocorrida às 3h de 
quarta-feira (14), só foi perce-
bida quase duas horas depois 
pelos agentes penitenciários. A 
Polícia Federal está investigando 
a possibilidade de facilitação por 
parte de servidores e/ou operá-
rios da obra.

Peritos do Instituto Nacional 
de Criminalística realizam uma 
análise minuciosa das celas, utili-
zando equipamentos sofisticados 
para determinar o tempo gasto 
pelos detentos na execução da 
fuga. Já foi confirmado que os 
presos utilizaram uma mistura de 
sabonete e papel higiênico para 
camuflar os buracos nas paredes.
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TOQUE DE LETRA

PASSOS LARGOS À DECADÊNCIA 
Olá, pessoal! Não é de hoje que nos preocupamos com os 
rumos que o futebol potiguar vem tomando. A lanterna ocupada 
pelos dois representantes em seus respectivos grupos na Copa 
do Nordeste é apenas um retrato real de como as coisas estão 
andando. E olhe que se citarmos os demais clubes que apenas 
respiram num campeonato onde não é parâmetro para nada, 
a coisa tende a se agravar ainda mais. Mas por que deixamos 
chegar a este cenário? Por que a Federação não encontra 
meios perante aos seus filiados e tenta debater uma mudança? 

PASSOS LARGOS À DECADÊNCIA (2)
Além dos problemas econômicos que nosso Estado vem 
atravessando, o Futebol Potiguar segue sendo alvo fácil para sites 
de apostas fazerem o que bem entenderem. Talvez as gestões 
movidas ao comodismo pensem que as coisas sejam resolvidas 
num toque de mágica. O que nos restou foi viver as glórias de 
um passado e o desejo de que, um dia, alguém realmente resolva 
mover o traseiro fétido da poltrona carcomida onde hora 
abunda. Por hoje, sigamos sobrevivendo o quase fundo do poço. 

SE O QUE ESTAVA RUIM…
Não bastava toda a polêmica (mais uma vez) dos “disjuntores” 
dos refletores do estádio Frasqueirão – o que mostra um completo 
desleixo com o patrimônio, já que pelo terceiro ano seguido 
acontece isso – agora surge a notícia do ABC estar inscrito na 
Dívida Ativa da União. Se a dívida é de R$13 mi, R$18 mi ou maior, 
não importa. O mal gerenciamento disto, aglutinado com gestões 
passadas, leva o alvinegro mais uma vez à beira do precipício. 

MUITA CALMA NESSA HORA
Sei que alguns americanos ficaram empolgados com a vinda do 
Marcelo Santa para ser o novo executivo do alvirrubro. Porém, é 
preciso ter calma. Antes de mais nada, é bom lembrar que Marcelo 
se tornou CEO da Footway Group, empresa de marketing esportivo 
com foco na gestão de carreira de atletas e criação de projetos. 
Não estou dizendo para ser do contra. Porém, aguardemos (e 
torcemos, com calma) para que o seu trabalho tenha êxito. 

BAITA NOTÍCIA PRO UNIÃO
A equipe do União segue seu planejamento de formação do 
time que irá disputar o Brasileirão da Série A3. Duas peças 
importantes do ataque renovaram com o clube: Day Maia e Lu 
Meireles. Penso que o time está no caminho certo, principalmente 
por manter uma base. Lu Meireles, por exemplo, foi a artilheira 
do Estadual e tem passagens por outros clubes importantes 
do cenário do futebol feminino brasileiro. Ainda virão mais 
contratações e, é claro, você ficará informado por aqui. 

SOBERANIA CORINTHIANA
Por mais que o termo “soberano” tenha sido usado por muito tempo 
pelo rival São Paulo, o futebol feminino brasileiro conduz a soberania 
para o Corinthians. Não foi como em outros tempos, é verdade, 
mas o fato é que “As Brabas” conquistaram o Tricampeonato da 
Supercopa. Outra temporada que os demais clubes devem abrir 
o olho com esse time do Piccinato. Vale deixar registrado que o 
Cruzeiro jogou muito bem, tiveram dois gols anulados (ao meu 
ver, bem marcados) e tem uma grande jogadora chamada Byanca.  

CLASSIFICADÍSSIMO
E encerrando a Coluna desta semana, falar da Seleção Brasileira 
de Beach Soccer que, no jogaço de ontem contra Portugal, acabou 
vencendo por 3x2 e se classificando para as quartas de final da 
Copa do Mundo FIFA. Amanhã, às 14h, o Brasil encerra a fase 
de grupos contra o México. Vale lembrar que a nossa Seleção tem 
três jogadores potiguares disputando o torneio: o fixo Neto, o ala 
Zé Lucas e o atacante Édson Hulk. Boa sorte, rapaziada. Bom, eu 
vou ficando por aqui. Uma ótima semana a todos e até a próxima. 
Um grande abraço!

Após a meia-noite, primeira aeronave voo foi recebida com batismo inaugural

Foto: Elisa Elsie 

A concessionária suíça Zurich 
Airport Brasil iniciou as opera-
ções no Aeroporto Internacional 
Aluízio Alves, em São Gonçalo 
do Amarante, na Região Metro-
politana de Natal. A empresa deu 
início às primeiras mudanças no 
terminal aéreo potiguar, como 
instalação de novas redes de in-
ternet e de ar-condicionado.

A solenidade de transferên-
cia operacional aconteceu nesta 
segunda-feira (19). Participa-
ram Ricardo Gesse, CEO da 
Zurich Airport Brasil, Tobias 
Markert, CEO da Zurich Air-
port Latin América, o ministro 
de Portos e Aeroportos, Sílvio 
Costa Filho, o presidente da 
Embratur, Marcelo Freixo, e a 
governadora do Rio Grande do 
Norte, Fátima Bezerra.

Ainda na madrugada, após a 
meia noite, a Zurich Airport Bra-
sil fez sua primeira operação no 
aeroporto, com o “water salute” 
— o batismo da primeira aero-
nave que pousou em solo. Os 
passageiros foram recebidos com 

música, receptividade, chocolates 
suíços e castanha, com a finalida-
de de unir o Brasil com a Suíça.

A Zurich Airport Brasil, que 
assumiu a operação do Aeropor-
to Internacional, já iniciou uma 
série de melhorias para apri-
morar a experiência dos passa-
geiros. O CEO, Ricardo Gesse, 
anunciou mudanças significati-
vas durante a cerimônia oficial 
de transferência, destacando a 
implementação de um novo sis-
tema de som, a contratação de 
empresa para melhorar a climati-
zação e a instalação de um Wi-Fi 
de alta qualidade.

A concessionária aponta para 
a importância estratégica do ae-
roporto para a economia do esta-
do, mencionando o potencial de 
atrair viajantes a negócios e turis-
tas. Quanto aos investimentos da 
Zurich no terminal potiguar, Ri-
cardo Gesse, em entrevista para a 
InterTV, disse que a empresa está 
comprometida em contribuir 
para a atração de novos voos, em 
parceria com o Governo do Es-

tado e as companhias aéreas.
O grupo suíço Zurich Airport 

venceu a relicitação pública para 
operar o aeroporto em maio de 
2023 e o terminal está em fase de 
operação assistida desde 17 de ja-
neiro de 2024. A nova concessio-
nária detém 100% do aeroporto 
e irá operá-lo até 2054. O acordo 
garantiu o pagamento de R$ 320 
milhões à antiga concessionária.

Algumas melhorias no termi-
nal já estão planejadas para 2024, 
como novidades na área comer-
cial e estacionamento, melhorias 
nos sistemas de climatização dos 
ambientes e ações para melhorar 
a experiência dos passageiros, 
que refletem o estilo do grupo 
suíço em operar em aeroportos.

O Aeroporto Internacional 
Aluízio Alves agora complemen-
ta o portfólio da Zurich Airport 
no Brasil, composto pela conces-
são de 100% dos aeroportos de 
Florianópolis (SC), Vitória (ES) 
e Macaé (RJ) e participação no 
Aeroporto Internacional de Belo 
Horizonte, em Confins (MG).

Zurich faz os primeiros 
investimentos no 
Aeroporto Aluízio Alves 
NOVA CONCESSIONÁRIA INICIOU UMA SÉRIE DE MELHORIAS PARA 
APRIMORAR A EXPERIÊNCIA DOS PASSAGEIROS NO AEROPORTO
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